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GEMEINDEAMT LANGEN BEI BREGENZ                                            Langen, am 10.11.2010 

  

 

Niederschrift über die 7. öffentliche Gemeindevertretungssitzung vom Montag, dem 08. November 2010 
im Sitzungszimmer des Gemeindehauses. 

Anwesend sind: Bürgermeister Johann Kogler als Vorsitzender, weitere Teilnehmer laut Anwesen-
heitsliste. 

Erledigung der Tagesordnung: 

1. Der Vorsitzende eröffnet um 20.15 Uhr die 7. öffentliche Gemeindevertretungssitzung, begrüßt alle 
Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit fest.  
 

2. Genehmigung der Niederschrift über die 6. GV-Sitzung vom 04.10.2010.  
Die Niederschrift wird einstimmig genehmigt. 
 

3. Berichte und Informationen. 
• Bgm. Kogler dankt der Gemeindevertretung für die Anteilnahme anlässlich des Todes seines 

Stiefvaters. 
• Der Standesamts- und Staatsbürgerschaftsverband Bregenz wurde vom Rechnungshof geprüft. 

Der Bericht wird auszugsweise erläutert. 
• Frauennetzwerk – Karin Heim und Heidi Wohlgenannt haben sich bereit erklärt, beim Projekt 

Frauennetzwerk 2010-2015 mitzuwirken und sich für die Belange der Frauen einzusetzen. 
• Rita Kaufmann, Hirschbergsau, wurde nach erfolgreicher Ausbildung zur Tagesmutter ein Dekret 

verliehen. 
• Seniorenausfahrt: Dieses Jahr wurde eine Rundfahrt auf dem Schiff gemacht. Dank an Josef 

Kirchmann und sein Team, welches den Autokonvoi sicher nach Lindau und wieder zurück nach 
Langen lotste. 

• Regio Bregenzerwald: Gemeinsame Brückenprüfung –  In Langen sind folgende Brücken sind zu 
prüfen:  
Martinsbrücke, Hirschbergsauerbrücke, Durchlass Leckenbach 
Angebot der Fa. Dr. Brugger & Partner ZT GmbH liegt vor. 

• Heizwerk – Bauabschnitt II ist in Betrieb. 
• iuventa – Netzwerk junger Gemeindevertreter – Veranstaltungen zur Schulung und Förderung 
• Raumplanungsgesetz – Erläuterung der Änderungen 
• Race across Australia – Wolfgang Wimmer und seine Kollegen haben den Weltrekord geschafft. 

Am 5. Dezember wird ein Film ausgestrahlt. 
• Begehung Bregenzerachtalweg – Kostenschätzung muss nach den Hochwasserereignissen 

erneut überarbeitet werden. 
• Steuerungssitzung Altersheime Vorderwald wird am 11.11.2010 statt finden. DI Zumtobel wird 

eine Studie vorstellen. 
• Die Einrichtung der Sozialkoordinationsstelle wird vorerst gestoppt. Die Koordination soll 

eventuell regional (Sozialsprengel Vorderwald) erfolgen. 
• Hauptschule Doren: Brandschutz- und Geologiemaßnahmen verursachen weitere Baukosten-

steigerungen 
• Christine Ambrosig hat die Leitung des Mobilen Hilfsdienstes an Barbara Senoner übergeben. 
• Vize-Bgm. Josef Kirchmann berichtet von 2 Sitzungen des Gewerbe- und Tourismus-

ausschusses mit folgenden Themen: Winterwanderwege, Wanderweg zum Sportplatz, Infotafel 
„Präsentation der Wirtschaftstreibenden“, Zunfttag am 29.01.2011 und Radwegkonzeptgruppe 
Vorderwald 

 
4. Beschlussfassung über einen Entwurf zur Änderung des Flächenwidmungsplanes: 

Umwidmung eines Teilstückes aus Gst. Nr. 595/2 in Langen-Fischanger von Baufläche/Mischgebiet-
Erwartungsland in Baufläche/Mischgebiet (Antragsteller Wilhelm Elbs). 
Zur Betriebserweiterung wird eine geeignete Lagerfläche notwendig. Die Lagerhalle dient zur 
Lagerung von diversen für den Metzgereibetrieb und den Partyservice notwendigen Utensilien. 
Ca. 360 m² sollen für diesen Zweck vom Gst. Nr. 595/2 abgetrennt und umgewidmet werden. 
Der Entwurf zur Umwidmung des Teilstückes (ca. 360 m²) aus Gst. Nr. 595/2 in 
Baufläche/Mischgebiet wird einstimmig beschlossen. 
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5. Beschlussfassung über Gemeindebeiträge für Instandhaltungsarbeiten von Güterwegen 

(Hochwasserschäden, lfd. Wartung). Dieses Thema wurde in der Vergangenheit in der 
Gemeindevertretung und auch im Straßenausschuss bereits sehr oft diskutiert 
Mehrere Gemeindevertreter sprechen sich gegen eine Übernahme aller Kosten aus. Private 
Straßenerhalter und Eigentümer von Hofzufahrten müssen Instandhaltungsarbeiten und  die Kosten 
zur Behebung von Hochwasserschäden ebenfalls selbst tragen. Seitens der Gemeinde wurde bisher 
nur für einzelne Güterwege (ehemalige Gemeindestraßen) die Übernahme der gesamten 
Instandhaltung zugesichert. Eine Ausweitung dieser Regelung auf andere Güterwege, Privat- und 
Genossenschaftsstraßen sowie Hofzufahrten ist bis auf weiteres nicht vorgesehen. Die 
Schneeräumung für Güterwege in höheren Lagen ist durch die Förderung des Landes bereits 
begünstigt. Die bisherige Erhaltungsregelung wird beibehalten, da die Gemeinde bereits jetzt die 
Instandhaltung von Gemeindestraßen, bei einzelnen Güterwegen und für den Gehsteig an der 
Landesstraße Nr. 2 (insgesamt ca. 25 km) zu tragen hat.  Einstimmiger Beschluss. 
 

6. Beschlussfassung über eine neue Finanzierungsvariante für den Geh- und Radweg Fischanger-Ach. 
 
Von der Abteilung Straßenbau im Amt der Vlbg. Landesregierung liegt bisher keine definitive 
Förderungszusage für dieses Bauprojekt vor.  Aufgrund der Sparmaßnahmen  des Landes im 
Bereich des Straßenbaus ist unter Umständen eine Verzögerung bei der Förderung zu erwarten. 
Das würde bedeuten, dass die Gemeinde bei Auftragsfreigabe die Baukosten zur Gänze 
vorfinanzieren müsste. GV Harald Elbs stellt den Antrag, die konkrete Entscheidung des Landes 
abzuwarten und die Beschlussfassung über die neue Finanzierungsvariante zur vertagen. 
Einstimmiger Beschluss. 
 

7. Beschlussfassung über den Beschäftigungsrahmenplan (Dienstpostenplan) für das Haushaltsjahr 
2011.  
 
Der Vorsitzende erläutert den Beschäftigungsrahmenplan. Er umfasst 12 Dienstnehmer, von denen 
ein Großteil teilbeschäftigt ist.  Der Beschäftigungsrahmenplan/Dienstpostenplan wird in der 
vorliegenden Fassung einstimmig genehmigt. 
 

8. Allfälliges. 
 
• GV Hans-Peter Sonnbichler regt an, dass bei den betroffenen Stellen des Wanderweges zum 

Sportplatz ein schmaler Weg mit einem Vlies ausgelegt und mit Kies bedeckt werden soll. 
• GV Richard Sutter stellt eine Anfrage zum Fahrradständer beim Kirchplatz 
• Vize-Bgm. Josef Kirchmann holt sich Meinungen zum Thema Winterwanderwege ein. Weiters 

berichtet er von der Stellungnahme der Jägerschaft zu diesem Thema: 
Die Jägerschaft hat den dringenden Wunsch, in den Abend- und Nachtstunden das Winter-
wandern sowie das Fahren mit Skidoos in den Wäldern zu unterlassen, um die Einstandsgebiete 
des Wildes nicht zu stören.  

 

 
Die Sitzung wird um 23:00 Uhr geschlossen. 

 
 
Der Schriftführer:      Der Vorsitzende: 

 
 
 

(Bernd Natter)       (Bgm. Johann Kogler) 

http://www.pdfcomplete.com/cms/hppl/tabid/108/Default.aspx?r=q8b3uige22

